

# FONTA.MAIL

ProWo | TdoT | Musical | Methodenwoche | SNOWEX | Halbjahresende

## Termine

### 05.01.: Schulstart nach den Weihnachtsferien

- 05.01.: Beginn Q4 (Jgst. 12)
- 05.01.: 2. Briefing für die ProWo (Projektleiter)
- 07.01.: zentrale Vorsprechung ProWo
- 07.01.: Lehrkräfte-Fortbildung (Social Media, Bildrechte, Drogen)

### 12.01.: Start ProWo

- 12.01.: Start Methodentraining 7
- 14.01.: Fortbildungsmodule im Rahmen von Starke Lehrer - starke Schüler

### 15.01.: Aufführungen des Musicals "All Show Up" im Seehotel (Jgst. 12)

### 17.01.: TdoT und Start der 1. SNOWEX-Woche

- 23.01.: Notenschluss Jgst. 7-11

### 24.01.: SNOWEX - Kursfahrt

- 28.01.: Zeugniskonferenzen

### 30.01.: letzter Schultag 1. Halbjahr und Zeugnisausgaben

- 31.01.: Beginn der Winterferien

### 09.02.: Beginn 2. Halbjahr

### Ausblick Februar 2026:

Zum Start des 2. Halbjahres verlassen uns **Frau Götting** und **Herr Schwerdt**.

Schulorganisatorisch wird es einige Veränderungen im **Stundenplan** geben.



Eines unserer Vorzeigekonzepte: Schüler uneterrichten Schüler - ProWo 2026

## Liebe Eltern, liebe Schülerinnen und Schüler,

wir wünschen euch und Ihnen ein gesundes, glückliches neues Jahr 2026 – verbunden mit vielen positiven Momenten, persönlichen Erfolgen und gemeinsamen Erlebnissen an unserer Schule.

Bereits in der zweiten Schulwoche startet unsere **Projektwoche** (ProWo). Auch in diesem Jahr dürfen sich unsere Schülerinnen und Schüler auf eine große Vielfalt spannender Projekte freuen – von handwerklichem Arbeiten und Kochen über die Anwendung technischer Fertigkeiten bis hin zu aktiven Sportprojekten. Für jeden ist etwas dabei!

Am 17.01.2026 öffnen wir unsere Türen zum **Tag der offenen Tür** (TdoT). Interessierte Eltern, zukünftige Schülerinnen und Schüler sowie alle Neugierigen erwarten einen abwechslungsreichen Tag mit Informationsveranstaltungen, Themeninseln und offenen Fragerunden. Auch für unsere aktuelle Schulgemeinschaft bietet dieser Tag viele spannende Erlebnisse.

Ein weiteres großes Highlight ist unser **Musical**, eines der Aushängeschilder unseres Fontaneums. Dieses wird vom 15.01. bis zum 17.01. an insgesamt vier Terminen im Seehotel aufgeführt.

Und natürlich fieberten bereits seit Wochen rund 50 Schülerinnen und Schüler unserem winterlichen Highlight **SNOWEX** entgegen. Ab dem 17.01. wird Südtirol für zwei Wochen unsere zweite Heimat. Am Speikboden und am Klausberg stehen intensive Ski- und Snowboardausbildungen auf dem Programm.

Wir freuen uns auf einen ereignisreichen Start ins neue Jahr und auf viele gemeinsame Momente mit euch und Ihnen.

Das Lehrteam



Weihnachtliche Stimmung am Fontaneum

## Sonstiges

### Weihnachtsmarkt der Klasse 8c

Der Weihnachtsmarkt der Klasse 8c am 09.12.2025 war ein voller Erfolg. Die Schülerinnen und Schüler der 8c haben bis in die Nacht hinein gebacken und vorbereitet und eine weihnachtliche Stimmung ins Schulhaus gebracht. Die Einnahmen sprechen für sich. Durch den Verkauf sind 265 € zusammengekommen und mit zusätzlichen Spenden kommen wir auf eine Summe von 350€, welche dem Märkischen Kinderdorf e.V. zugute kommt. Herzlichen Dank an alle Beteiligten.

### Bundestagssitzung einmal live erleben

Kurz vor der Weihnachtspause besuchte der GK PB am Donnerstag, den 18.12. den Deutschen Bundestag.

Nach einem Rundgang durchs Regierungsviertel erfolgte um 13:00 Uhr für ca. 45 Minuten die Teilnahme der Schülergruppe an einer Aussprache der Bundestagsabgeordneten zum Antrag der Fraktion von BÜNDNIS 90/Die GRÜNEN mit einem Demokratiefördergesetz „Demokratie stärken und Zivilgesellschaft schützen“.

Platznehmend auf der Zuschauertribüne bekamen die Schülerinnen und Schüler einen Eindruck vom parlamentarischen Alltag der Abgeordneten.

Mit einem gemeinsamen Kuppelbesuch endete der Besuch im Deutschen Bundestag.

### Volleyball-Weihnachtsturnier

Kurz vor den Ferien stand unser schulinternes Weihnachtsvolleyballturnier auf dem Programm. Mannschaften der 10., 11. und 12. Jahrgangsstufen traten gegeneinander an, ergänzt durch ein bunt gemischtes Lehrkräfteteam sowie eine Schülermannschaft der Seeschule. Im Mittelpunkt standen dabei weniger Ergebnisse und Platzierungen als vielmehr der Spaß am gemeinsamen Sport, das ungezwungene Miteinander und die Möglichkeit, sich einmal außerhalb des Unterrichtsrahmens zu begegnen. Genau diese besondere Atmosphäre machte das Turnier zu einem schönen Jahresabschluss. Umso bedauerlicher ist es, dass der Schulalltag solche Begegnungen viel zu selten zulässt. Umso mehr danken wir allen Teilnehmenden für ihr Engagement, ihre Fairness und die tolle Stimmung in der Halle.

## Rückblick:

Der **Förderverein** informiert: Dank des Apfelsaftprojekts konnten bereits 1.000 € für das **Wasserspenderprojekt** gesammelt werden – ein toller Erfolg! Anfang Dezember durfte der Förderverein außerdem eine Spende der Mittelbrandenburgischen Sparkasse zur Unterstützung unseres Musicals entgegennehmen. Besonders erfreulich ist auch, dass mit der Unterstützung der Klassenlehrkräften die Mitgliederzahl des Fördervereins wieder wächst. Wir sagen herzlich Danke an alle, die die Schulgemeinschaft im Jahr 2025 über und mit dem Förderverein unterstützt haben!

Und was haben wir 2026 vor? Mit einer klassenübergreifenden Challenge möchten wir das restliche Geld für den Wasserspender zusammenbekommen – wir sind überzeugt: Das schaffen wir! Auch die Unterstützung von Projekten in der Projektwoche liegt uns weiterhin sehr am Herzen. So viel sei verraten: Es geht unter anderem in die Luft.

Zudem freuen wir uns darauf, im Rahmen der Abiturfeier wieder engagierte Abiturientinnen und Abiturienten auszuzeichnen.

## Aktuelles und Ausblick:

Unsere Elftklässlerinnen und Elftklässler sind mit großem Engagement in die Arbeit an unserem **Musical "All Shook Up"** gestartet – und schon jetzt ist spürbar, wie viel Kreativität, Teamgeist und Professionalität in diesem Projekt stecken.

Ein Teil der Gruppe hat sich intensiv mit der Drehbuchanalyse beschäftigt und sammelt erste Bildideen für den späteren Header. Diese werden bereits passgenau zugeschnitten und für die Leinwand aufbereitet. Parallel dazu entsteht die Lichtgestaltung für die unterschiedlichen Szenen: mal leise und geheimnisvoll, mal laut, fröhlich und energiegeladen.

Das Ton-Gewerk arbeitet gleichzeitig an den optimalen Mikrofoneinstellungen, damit jede Szene klanglich überzeugt und die Stimmen perfekt zur Geltung kommen.

Auch hinter den Kulissen wächst alles weiter zusammen: Das Requisitenteam kümmert sich um Hausmanagement und Dekoration und schafft damit den passenden Rahmen für die Inszenierung. Im Produktionsbüro laufen alle Fäden zusammen – hier werden Informationen gesammelt, strukturiert und dokumentiert, damit nichts verloren geht.

In der Maske haben die Schülerinnen und Schüler bereits klare Vorstellungen davon, wie die Sängerinnen und Sänger auf der Bühne aussehen sollen – vom Make-up bis hin zu den Kostümen für All Shook Up.

Mit viel Leidenschaft und Ideenreichtum nimmt das Musical Schritt für Schritt Gestalt an – wir freuen uns schon jetzt auf die Aufführungen!

Parallel zur Projektwoche findet unsere **Methodenwoche** statt. In dieser werden die Schülerinnen und Schüler der Jahrgangsstufe 7 vom Pädagogikkurs der Jahrgangsstufe 12 intensiv begleitet und in vielerlei Hinsicht an die Hand genommen.

Im Mittelpunkt stehen grundlegende Kompetenzen, die weit über den Fachunterricht hinausgehen und auch die Persönlichkeitsentwicklung stärken: Strukturierung und Planung, Zeitmanagement, Kommunikation sowie selbstständiges Arbeiten. Diese Inhalte werden dabei ganz bewusst von den „Großen“ an die „Kleinen“ vermittelt.

**Die nächste Fonta.Mail senden wir am 01.02.2026.**

